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登別市立幌別西小学校  TEL：0143-85-2364  FAX：0143-85-2025 

運動会アンケートの集計結果をお知らせします 
今年度の運動会は、十数年来の好天に恵まれ予定通り無事開催することができました。参観され

た保護者の皆様や地域の皆様から、子ども達へのたくさんのご声援をいただきありがとうございま

した。また、グラウンドの草取り作業、交通整理、後片付け等にもご協力いただき、盛会のうちに

終えることができました。 

運動会アンケートの集計結果をご報告いたします。学校が考えなければならない問題、皆様方お

一人お一人にご協力いただかなければならない問題など多方面にわたりますが、しっかり受け止め

て、次年度も子ども達のためによりよい運動会を創りあげていきたいと思います。 

                                 (回収 110 件) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．運動会全体に関するご感想，ご意見 

（１）全体的な御感想等 

・今年は競技か増えたので見ごたえがありました。応援団の応援合戦があれば、もっと盛り上がる思います。先生方、

ありがとうございました。 

・運動会に向けてたダンスの練習を毎日のようにやって見せてくれていたので当日はキレッキレの姿を見ることが出

来て、とても感動しました。どの競技でも子供達の一生懸命な姿、楽しそうに笑い合う姿、見てる私達も応援に力が

入り楽しませてもらいました。感動をありがとうございました。そして、運動会お疲れさまでした。 

・学年、クラスなどが違ってもお互いに応援し合っていて絆を感じました。これからも互いに応援したり励まし合っ

ていってほしいなと思いました。 

・初めての運動会でしたが、子供の頑張っている姿がみれてよかったです。 
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・入学して初めての運動会、子供の一生懸命に取り組む姿がみれてよかったです。 

・３年振りの小学校の運動会でしたが、立ち見スペース、休憩スペース、自由に使えてとてもよいと思いました。 

・競技に取り組んでいる姿も素敵でしたが、仕事に取り組んでいる姿もかっこよく見ることが出来、嬉しかったです。 

・運動会までの準備期間、本番と先生達本当にお疲れさまでした。一つ一つの競技の中でどうしたら子ども達の成長

につなげられるか、そして輝けるかを考えてくださっている事が伝わりました。日々の積み重ねでとても感動する

運動会を見ることが出来感謝しています。卒業まで残りの９か月またどうぞ宜しくお願い致します。 

・去年より競技が増えていて子供達の頑張っている姿を多く見れたので良かったです。 

・今年度は種目を増やしていただいたので、ゆっくりと観覧出来てとても良かったと思います。子ども達の頑張った

姿を拝見して大変嬉しく思います。 

・今年も、元気いっぱい頑張っている子供達の姿を見れうれしかったです。 

他の学年の時もいっしょうけんめい「がんばれ」と応援していたり音楽に 

合わせて歌ったりおどったり…。学年が違っても同じ姿…よかったです。 

残念だった所…。やはり、一部でマナーを守っていない方がいました…そ 

れと、今年の赤白の点数の場所がわかりづらかったです。もちろん、子供 

達がメインなので仕方ないのかもしれませんが。 

・子供達が三人全員西小学校に入学し、小学生母となりました。皆大きくな 

り勝ち負けや友達と協力しあいながらという経験をつみいい経験になってます。私も西小学校の卒業生なので色々

と感慨深いです。子供達が成長してるのも先生方の協力や、細かな対応のおかげかといつも感謝しています。あり

がとうございます！ 

・先生方の配慮や係の方等保護者方々の協力もあり、子供達も競技に集中し楽しんでる様子がみられてとてもよかっ

たです。係の子供達の誘導も素晴らしかったです。素敵な運動会をありがとうございます。 

・子供たちの一生懸命な姿や真剣な眼差しには毎回、感動をもらっている。これからも、教師と保護者で協力し、より

良い運動会を行える様にしたい。 

・みんなそれぞれ力を合わせて頑張っていた運動会でした。 

・運動会前から家でお遊戯の練習を頑張っていました。当日もどの競技もとても楽しそうに取り組んでいたので応援

していて楽しかったです。お遊戯に玉転がしと 1、2 年生が合同なのは見応えがあってとても良かったと思います。

最後のリレーでは転んでしまいましたが、また立ち上がってバトンを渡すことができたので良く頑張ったと思いま

す。また来年も楽しみにしています。 

（２）プログラム，競技等に関すること 

・リレーで何年生が走っているのか途中でわからなくなったので、放送などでアナウンスしてほしいです。 

・団体競技３年生→４年生に変わる時もアナウンスがあるとよいです。 

・選手リレーは高、低学年に分けていた方が、見応えがある様に感じました。 

・子供達の頑張りが見れて良かったです。つな取りが見ていて楽しかった。選抜リレーは人数も少なくあっという間

に終わってしまったので去年の方がよかったと思います。駐車場の誘導がスムーズでした。感謝しています。 

・最後の全学年リレーは、あっという間に終わってしまったように感じた。時間の余裕があるようであれば、もう少し

人数を増やしてリレーをして欲しいと感じた。よさこいは、皆、力が入ってかっこよくおどれててすばらしかった。 

・昔みたいにお弁当の楽しみがなくなってしまい、午後の部もあった方が盛り上がりそうだと思いました。競技がど

うしても合同にされてしまったため、１学年ずつの方が見ごたえがあると思いました。 

・子ども達は、とてもがんばっていてすごいよかったと思います。プログラムのリレーを前の人数に戻してほしい。全

員リレーをやってほしい。 

・５年生の綱取りが個人的に大人もどうやったら勝てるんだろうと話しながらできてよかった。全校選抜リレーは低

学年と高学年に分けたほうが盛り上がると思いました。観覧マナーは毎年たばこを吸っている人がいます。 

・リレー選手でない子も活躍できる競技があって良かった。 

・ダンスの後に写真撮影の時間があって良かったです。運動会の進行もとてもスムーズで次の競技までに事前に準備

がなされていたりと待つ時間が少なく、とても楽しめました。 

・プログラム、最初にラジオ体操くらいいれた方がいい。 
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・去年より種目が増えたのは良かったと思う。 

・午前のみ開催のかたちは、お弁当の準備等で天候に左右される心配が少なかっ 

たり、開催しやすさ、子どもたちや先生方の普段軽減の意味でもメリットが多 

いことはわかるし、限られた時間の中で工夫してやっていただいているのだと 

思うのですが、競技数や競技の内容に少し物足りなさを感じてしまいました。 

子どもたちはみんな笑顔で楽しそうで素敵だったし、先生方もありがとうござ 

いました。 

・今年最後の運動会で、最高学年としての迫力があり、子供たちが一生懸命に取り組んでる姿を観れて感動しました！

選抜リレーは、やはり低学年、高学年分けたほうが迫力はあるかなって思いました。 

・去年より種目が増えて良かったですが、選手リレーが 1 クラス男女 2 名だと､あっという間に終わってしまって見応

えがなかった。 

・選抜リレーは全校じゃなくて、低学年・高学年リレーに戻して欲しい。 

・今年は種目も増えどの学年も見ごたえがあり子どもたちが頑張っている姿を見ることができ昨年より楽しかったで

す。特に綱取りが力だけではなく作戦もあり楽しく見ることができました。六年生だけ種目が増えなかったことが

少しだけ残念です。最後の学年の見せ場がもっとあったら良かったなと思いました。またラジオ体操や応援合戦も

復活したら運動会らしさが出るのではないかと思います。得点板の場所が今年からかわり存在感がなく最後までど

こにあるのかわからなかったです。子どもたちは得点を大人以上に楽しみにしているので見えやすい前の場所に戻

した方が良いように思いました。今年からリレーの選手が少なくなりました。午前開催という短い時間の中で少な

い種目でしかできない運動会なので特定の子だけの競技は必要ないと感じます。走る競技は徒競走だけで十分です。

もしくはリレーをするなら徒競走をなくして全員リレーになると子どもも親もみんな楽しめるのではないかと思い

ます。 

・今年も無事に開催され、とても有り難く思います。児童数、学級数の減少や全員が参加できる種目を増やすを念頭の

中での変更とは思いますが、選抜リレーの人数減少したのは残念に思う方も多かったのではないでしょうか。リレ

ーの選手を目標にしてる子も多いと思います。また、人数増やしての選抜リレーができたら更に見応え、応援に盛り

上がると思います。先生方の負担を増やしてしまう可能性もあります。ひとつの意見として検討して頂けたらと思

います。 

・小学校最後の運動会だったのですが、足を怪我してしまい、大好きなクラスのみんなと踊りや走る事ができず、本人

は辛い思いをしていたと思いますが、担任の先生を始め、周りの先生方のサポートやクラスのお友達にも支えられ

て一緒に運動会に笑顔で参加出来た事を親としてもとても嬉しく、本当に心から感謝しております。ありがとうご

ざいました。みんなで力を合わせて頑張っている姿が何よりも素敵で、たくさんの感動をもらいました。最後の選抜

リレーの人数が２名ずつでしたが、今まで通り４名くらいの方がリレーの展開などもあってさらに盛り上がるので

は？と思うので、次年度検討して頂けると嬉しいです。よろしくお願い致します。先生方、役員の皆さんお疲れ様で

した。ありがとうございました。 

・5 年生の綱取り、みんなで作戦を考え協力して頑張っていて、見ている方も楽しく、良かったです。 

・毎回子どもたちのことを考え準備をしてくださりありがとうございます。競技が増え見応えがありました。勝ち負

けが重要ではありませんが速さを競い真剣に取り組む姿は応援している方もハラハラしながら我が子を見守りとて

も楽しめました。選抜リレーも足の速い子の全力疾走が見れて楽しいのですが、いつか全員リレーも見てみたいと

個人的に思っています。 

・リレーが何年生が今走っているのかわかりずらかった。以前のように分けた方が良い。 

・6 年生は最後の運動会なのでクラスリレーなどやってもらえたらリレーの選手になれなかった子もみんな走れて盛

り上がるのでは？クラスで作戦会議して団結しそうかなと。6 年生はダンスとよさこい、5 年生はそれに合わせてダ

ンスの手拍子を少しと、よさこいを 1 番だけ観客席側で披露していたけど 5 年生の親からしたらかなり見どころが

少なく寂しく感じられた。6 年生のダンスも 女の子数名がメインとなって踊っていたので男女一丸となって踊れ

る選曲が良かったのではないかと感じた。去年、授業を通して沖縄交流してエイサーを 6 年生が披露してくれたこ

とが子供にとってとても良い学びとなりました。種目を 6年生と 5年生分けて観客席の方だけで踊ってもらいたい。 

・子供たちの日頃の練習の成果が見られ、成長がとても嬉しく思いました。ただ選抜リレーは例年通り低学年、高学年

に分けて行ってほしかったなと思いました。見ていてあっという間に終わってしまったのが残念でした。 
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・親子競技など、新しい競技やみんなで参加できるものなどを取り入れるとより楽しいと思う。 

（３）会場，観覧席等に関すること 

・優先席を超えている人がいたので、注意を促す放送を頻繁にするか本人が気づくような声掛けにしてほしいです。 

・徒競走で立ち見スペースより前に出られた時に、コーンとスズランテープで区切られている所が立ち見のスズランテー

プと重なる前に、無い部分があり観覧する方が解らずに、禁止スペースで応援していた為、見えずに困っている人がい

ました。 

・運動会ありがとうございました。児童みなさんのがんばり感動しました。徒競走の時、コーンの間のスズランテープが

緩みスタートが見えづらく残念でした。先生方の日ごろのご指導ありがとうございます。 

・他の学年の競技の時、皆が一緒に応援していた。相手チームが勝っても拍手 

している姿が素晴らしかった。低学年のダンスが近すぎて、優先席、一番前 

の人しか見えてなく、見えない近すぎてとの声が聞こえました。 

・観覧エリアの拡大、写真撮影の時間確保など工夫していただきましたが、最 

前列の保護者が立ちながら撮影・観覧しており、また、子どもの競技・演技 

場所が撮影スペースに近すぎるため、撮影するにも我が子のみアップで何と 

か…と言った感じで、よく見られなかったのが残念でした。競技の全景を映 

すことも困難です。最前列の方は姿勢を落とすようなアナウンスと、競技位 

置を少し下げていただくことも考慮して頂けますとありがたいです。(以上のことから)優先席ではない団地側の観客に

は、子供たちではなく撮影している保護者の背中しか見えなかったのではないかと思いました。子どもたちの頑張り

と成長を感じました。先生方の細やかなご指導のお陰です。ありがとうございました。 

・ダンスが上手でまた見たかったです。自分の子ども達が出た時前で見れるのはいいと思いますが、一列目に背の高い方

がいると二列目になると見えにくいので、一列目の方はしゃがんでもらえたらありがたいです。最後にテント片付ける

のを前もってアナウンスしてもらえたら、男性に手伝ってもらえたりするのかと感じました。 

・立ち見スペースでは、間近で応援出来たのは良かったのですが、2 列目からはとても見えづらい（撮影しづらい）状況

だったので、1 列目がしゃがんで撮影などの配慮があれば 2 列目以降も見えやすいのかなと思いました。 

・立ち見スペースで近くで見られるのは良かったと思う面と、全体像として見られないのも少し残念に思う面もあり、難

しいなと思います。子供たちは初めての運動会、楽しんで迎えられたと思います。 

・徒競走の立ち見席拡大のおかげで、近くで見て応援できたことが良かった。 

・当日子供達は競技・演技・応援をしっかり頑張っており、とても楽しかったです。一つ残念だったのは、徒競走の際の

保護者立ち見席が近いせいか、皆様前のめりで撮影応援の為、ほぼ目の前を走るところしか見えませんでした。もう少

し立ち見席はレーンから離れた場所でも良いのかもと思いました。 

（４）約束事や観覧のマナー等に関すること 

・短距離走、団体競技、表現と競技の構成バランスがよく、最後まで見どころ満載で非常に楽しめました。特に五年生の

綱取りは見ているこちらも力が入りました。立ち見席も対象学年が前列で観られるよう、保護者同士で配慮しあってい

たと思います。ただ、短距離走のときの立ち見席が途中で折れ曲がっていたため、ゴール付近で見ようとするとスター

トから途中までが全く見えないという状態で残念でした。せめて最前列の人はしゃがむ、身を乗り出さない等といった

ルールがあるとよかったかなと思います。また、敷地内禁煙ということでしたがアイコスを吸っている方が数名見受け

られました。煙が出なければいいという問題でもないと思うので、来年度はそちらも禁止の旨をお知らせに記載してい

ただきたいです。子どもたちはとても一生懸命で、応援する方も熱が入るのは当然のことですが、その応援の仕方（言

葉遣いや口調）が気になる方もいました。子どもたちのお手本となるような応援の仕方を学校側からも呼びかけていた

だければと思います。 

・マナーの悪い保護者が気になった。 

・通行禁止の道路を車で通るのを何台か見たので危ないと思った。 

・子供達の頑張りが伝わってきてとても良い運動会でしたが、今年は立ち見席での譲り合いが全く無く我が子の頑張って

る姿の写真撮影が一切できませんでした。残念です。競技している保護者優先ではなく早いもの勝ちの場所取りが暗黙

のルールみたいになっていました。立ち見席の 1 番前に撮影もしないのにずっと小さいイスに座ってる祖父母の方が
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いました。撮影優先席があっても良いのかなと思いました。 

・子供たちはよく頑張ったと思います。徒競走の時の立見席についてはあそこまでコースにぴったりしなくても良いので

は？と思いました。アナウンスでテープから出ないように言われても身を乗り出す保護者の方もいて低学年の子など

はじっと保護者を見てペースを落としてる子もいたように感じました。あと止めてる車内での喫煙者も多かったです

ね……。 

・撮影されやすいように工夫されていて保護者の観覧マナーも良かった。 

・保護者席の休憩スペースで タバコ吸ってる男性が居ました。グラウンド内は禁煙ですよね？ 

・グラウンドの水はけの悪さを考えて、土曜午後開催が可能、という点は画期的と感じました。ただ、例えば前日金曜日

に大雨→土曜日晴れだが午前開催見送り→午前水抜き作業→土曜日午後開催、が実際可能だったかは少し懐疑的です。

天気に左右されるのは仕方ないですが、グラウンド整備などの根本改善を目指した方が今後のためにも効率的かと。併

せて交通整理の点での懸念です。児童の安全確保のための交通整理を担当しましたが、危険な歩行をしているのは児童

でなく保護者に多いと感じました。車も児童も通る狭くて危険な通路の真ん中をゆっくり堂々と歩くのはほぼ大人た

ちです。毎年のことかと思いますが、具体的な改善策が必要かと思いました。 

（５）その他のご意見 

・得点板を鉄棒のところにしたほうが見やすいです。 

・トイレが混むので２か所あったほうが良い。 

・よさこいの時に、途中から児童席側を向いてずっと踊っているクラスがありました 

が、保護者席側からは踊る姿も顔も何も見えていなかったので、来年からは全員 

が保護者席側を向いて踊ってもらえると見やすいし、ビデオも撮りやすいと思いま 

す。 

・6 年生が踊っていたアイドルについてですが見に来てくれた友達にあれ差別に見えて気分悪いと言われました。役割の

分け方などをもう少し考えた方がよいと感じました。6 年生は最後の運動会なのに、残念な気持ちになりました。 

・高学年の表現の終わりに集合写真を撮影する時間を十分にとっていただいて、とてもありがたい配慮だと感じました。 

・私達の前の車はグランド、私達はグランドの駐車場が空いてるのに児童クラブの方に誘導させられました。私達のすぐ

あとに来た方達も、まだ空いてるのに児童クラブの方に誘導されてました。車の大きさの順番で誘導しているのかと思

ったら、そうではなく感じました。誘導の仕方をもう少しちゃんと行って欲しいです。 
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数多くの励ましや労いのお言葉など、ありがとうございます。学校としても保護者の皆様と

ともに子どもたちのためによりよい運動会をしたいと考えております。子ども達が元気いっぱ

い競技を行うことができたのは、保護者の皆様が子ども達の体調管理をしっかりとしてくださ

ったおかげです。笑顔あふれる子ども達の様子を見ていただくことが出来て、とても良かった

です。 

徒競走時の優先席について 

・今年度、徒競走時に保護者の皆様が観覧しやすいよう優先席を前面に出して設定しました。

「間近で子ども達の応援ができた」などの感想をいただいた一方、「前に人がいて見えづら

い」などのご意見もいただきました。できるだけ多くの保護者の皆様に、お子様の頑張りを

見ていただくためにも、皆様から頂きましたご意見を参考にさせていただき、よりよいもの

にしていきたいと考えておりますので、保護者の皆様にもご理解とご協力をお願いいたし

ます。 

 

駐車場について 

・駐車場については、保護者の皆様の御協力のもと事故無く車両の移動ができました。体育支

援委員さんや PTA役員さんにも協力いただき交通整理を行いました。また今年度は、児童降

車場所を指定せず、保護者の皆様や体育支援委員さんの児童安全確保係を中心にお子様を

児童玄関方向へ誘導することとしました。駐車場への車両誘導については、入り口付近での

混雑を解消するため、３つの方向に分けて誘導させていただきました。事前の説明が足ら

ず、困惑された保護者の方もいらっしゃったようです。申し訳ありませんでした。また、入

ってきたタイミングによっては、グラウンドから遠い所へ誘導する場合もあったかと思い

ますが、何卒ご理解願いたいと思います。今後も、児童や保護者（歩行者）の安全第一を優

先して、保護者の皆様にも協力していただきながら、駐車場会場の設営や誘導等を計画して

いきます。 

プログラム・競技について 

・今年度も昨年度に引き続き、全校一斉の午前中開催といたしました。また、時間の制限や１

年生と４年生が１学級のため、１年生から４年生までは２学年ずつの団体競技を実施しま

した。また、選抜リレーについては、児童数の減少や練習時間確保の困難さ、種目数のバラ

ンス等から全校選抜リレーとして実施いたしました。競技数や内容について、保護者の皆様

からご意見をいただきました。限られた時間の中で最大限のパフォーマンスをするために

検討した結果でしたが、今年の反省を、次年度に生かして更に良いものにしていきたいと思

います。 

マナーについて 

・ルールを守ること、観覧マナーにつきましては、お一人お一人のご協力に感謝いたします。

学校といたしましては、皆様にプリントや放送等で周知するようにしていきます。なお、「学

校の敷地内」は禁煙です。会場内に掲示するなど工夫していきたいと思います。 

 

～保護者の皆様からいただいた意見を参考に、様々な状況を見定めて、次年度の運動会につい

て検討を行っていきます。～ 
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９月の予定 

2 月 児童会任命式 児童委員会⑦ 

３ 火 4 年食育指導(４h) ３年お店見学(３～

４h) こぐま号  

４ 水 鬼っ子算数教室⑤ 

PTA 役員会③(1８:３0～) 

５ 木 ひまわり２～５年弁当日 

６ 金 津波避難訓練 定時退勤日 

９ 月 お迎え訓練③ 青少協挨拶運動 

スクールカウンセラー来校 

10 火 プール学習(１、３、５年) 

11 水 修学旅行１日目 

12 木 修学旅行２日目 

13 水 修学旅行回復休(６年) 

16 月 敬老の日 

17 火 3-2 ドーピー見学学習  

青少協パトロール 

18 水 3-１ドーピー見学学習 

家庭学習強調週間②(～26 日) 

スクールカウンセラー来校 

19 木 プール(２、４、６年) 

20 金 遠足(１～４年) １～４年５時間授業 

弁当日 定時退勤日  

西陵中学校祭見学(５・６年) 

22 日 秋分の日 

23 月 振替休日 

24 火 明日インターンシップ(～25 日)  

ひまわり弁当日 特別支援合同学習② 

25 水 鬼っ子算数教室⑥ 津波避難訓練予備日 

教材費等口座振替日(２学期) 

26 木 遠足予備日 １～４年５時間授業 弁当日 

27 金 午前授業 給食あり 

30 月 ２～６年６時間授業  

プール学習(１、３、５年) 

防災教室がありました 

 

 

 

7 月 24 日(水)と 25 日(木)に夏休

み学習サポートが行われました。地域

の放課後学習支援の皆様と西陵中学

校 3 年生のボランティア５名の協力

をいただきました。多くの子供たちが

参加し、夏休みの学習を進めることが

できました。 

夏休み学習サポートが行われました 

７月２２日(月)の３時間目に４～６
年生を対象とした防災教室が行われま
した。輪島塗の西小校章の作者である
清水博章さんのご子息の清水宏紀さん
と登別市防災主幹の宮林浩さんを講師
に迎え、能登半島地震の体験談や復興
についてお話を聞きました。子供たち
は、地震の爪痕の画像を見たり話を聞
いたりして、災害の恐ろしさを改めて
感じ取ったようでした。 

 

 

 これまで本校のALTと 
して指導していただいた、 
ユコ先生が７月いっぱいで 
帰国されました。その後任 
として、ジョン アンジェ 
リーナ ジイン先生が８月 
より着任されます。主に外 
国語や外国語活動でお世話 
になります。よろしくお願 
いします。 

新しい ALT の先生です 


